

第5回学校運営委員会便り

令和6年12月4日
世田谷区立明正小学校
学校運営委員会

参加者…田中(委員長・卒業生)、石神(有識者)、辻(地域)、藁谷(地域)、倉谷(地域)、稻葉(卒業生)、末廣・岩田(PTA)、藤岡(就学予定)、栗林校長、下地副校長、高貝副校長
欠席…西川(PTA)

1 清塚教諭より(R6 明正小着任)

学習環境がよい。里山が近くにあり生活科の学習で活動の拠点にできる。子どももいきいきとした表情で活動に取り組める。保育園交流があり子どもたちも頑張っていた。来年度は交流する園がもっと増えたらよいと思っている。本校で3校目だが、屋上にプールがあるのは初めてで、砂や葉っぱが少なくきれいでよい。先生方が明るい学校である。エイサー、明正小まつり等参加する熱心な先生方が多い。保護者の方が学校公開にたくさん来てください、学校の様子が伝わる。保護者の関心が高い学校だと感じた。1年生の子どもたちは一人一人が輝く個性をもっていて、とてもエネルギーがある。集団を育てるとき、目指す子ども像を子どもたちにもっと伝えたい。すてきな2年生になれるように頑張っている。

2 運営委員長挨拶

10月31日、インクルーシブ教育ガイドライン作成委員会に傍聴に行きました。障害児に関わる6団体からのヒアリングがありました。ほとんどの団体が「共生社会は教育の場から」「インクルーシブ教育を理想とする」という想いは根底にありながらも、現状では現実的に難しい点についての話もありました。

11月10日、成城さくら児童館「ちいきこどもまつり」焼きそばブースお手伝いに参加しました。今年度、明正小校外班3ブロックが担当する焼きそばが復活しました。青少年成城地区委員会さんの無料スープも復活し、概ねコロナ前に近いかたちに戻ったと言えるかと思います。昨年の子どもたちの感想で、食べ物の感想がとても多く、食べることは経験、記憶に残るものだと思います。焼きそば復活にご協力いただきましたすべてのみなさまに感謝申し上げます。ありがとうございます。おつかれさまでした。

11月21日、学習発表会児童鑑賞日の様子も見させていただきました。自分の子どもの学年ではないですが、演目に感動し、涙が出てきました。始まる前カーテンを閉めるところから、全部自分たちでやるんだという意思と、自分たちにとって最後の舞台発表なんだという強い覚悟と気迫が伝わってくるようでした。23日は明正サポーターとして、誘導のお手伝いをさせていただきました。明正サポーターには卒業生の現役高校生も参加してくれて、来賓で来られていた先生方含め、再会の交流もあり、素敵な時間だと感じました。クリスマスワークショップの理科実験講座もお手伝いいただけること。今後、卒業生ボランティアとしても参加してくれる学生の方の登録も増やせるよう、小学校卒業に合わせてめいせいサポーター登録のご案内を出したいと考えています。卒業生との交流、また卒業生も訪れやすい機会が増やせたらと考えています。保護者からは、他学年の演目も鑑賞できたらという声も聞かれました。コロナ以前の入学式・卒業式もそうですが、他学年の子どもたちを見られることで、よりお子さんの成長を感じられる機会でもあると思います。ぜひ多くの方に他の学年の子どもたちも見ていただけるよう、2年後の舞台発表形式での学習発表会に向けて、学校はぜひとも検討をお願いいたします。

学級文庫ボランティアで、本の確認、隣の学級との本の入れ替えを行わせていただきました。不明本は全校で1冊のみでした。1日で作業を終えることができました。ご協力いただきました担任の先生方、学級文庫ボランティアのみなさま、ありがとうございました。図書係が整頓してくれている学級もあるようで、ありがとうございました。

新しくなった世田谷区民会館では初めてのコーラスフェスタは、会場の音響がよくなつていてとてもよかった。年々参加団体数が減ってきて寂しい。PTA活動とも関係あるかもしれない。以前と比べ、どの団体も上手になっているように思う。(辻)

『成城のあゆみ100年』の展示を見に、郷土資料館に行ってきました。現在明正小で展示中の同窓会写真と同じ写真もあり、貴重なものを見させていただいているのだと再認識しました。昔を知り、あらためて町を見ると、新しく見えてくることがあります。学ぶことの楽しさを感じました。

郷土資料館での展示期間終了後、12月18日から3月末まで、砧総合支所4階ロビーで展示される。(石神)

3 校長より

2学期最後の月、あと16日となった。大きなかがや事故なく過ごすことができた。最近、都内では交通事故が多い。11月25日は渋谷区で1年生が亡くなった。事故防止の啓発をしていく。長期休業前には、自殺防止のケアをしている。次年度へ向けて、転出入の予定を早く知らせてもらうようにしている。来年度から振替休業日のない土曜授業は設定しない。

- ・喜多見地区区民まつり…明正小 HAPPY☆エイサーズが出演した。
- ・社会科見学(5)…川崎マリエン、ジャパンマリンユナイテッド(造船場)はなかなか行けないところだった。貴重な機会となつた。貿易を担っていることを実感できた。
- ・世田谷区小学校教育研究会研究授業…体育部、道徳部の研究授業を行った。明正小の先生方が頑張っている。
- ・東京教師道場研究授業…東京都の研修。希望した教員が集まって研究をしている。
- ・落ち葉はき…6年生が参加した。「頑張ってるね」と声をかけてもらえて嬉しそうだった。
- ・アウトドアクラブ…里山コア会議の方から、ミニチュア里山作りを教えていただいた。
- ・学習発表会…発達段階に応じて、教員が子どもたちの意見を聞きながら、まとめていく。学習発表会は子どもたちと一緒につくるものである。本番後、鑑賞カードを贈り合う活動をし、廊下に温かいメッセージがたくさん掲示してある。

- ・保育園との交流…1年生の発表練習の様子を保育園児に見せた。1年生は張り切って発表した。その後、秋祭りに招待して、保育園児が遊びに来た。遊び方を教えてあげた。
- ・服のチカラプロジェクト…13箱も集まった。ご協力ありがとうございました。
- ・世田谷子ども駅伝…小学生チーム、学び舎チーム、中学生チームのカテゴリーでエントリーする形に変わった。例年以上に盛り上がっていた。明正小チームを作つて参加した。
- ・大根ぬき(ひ)…大収穫だった。みんな、頑張つて帰つてきた。今日の給食にこの大根が使われる。教室でも知らせた。

(学習発表会関連の意見)

- ・学習発表会において、ご高齢の方の待機時間が大変そうで気になつた。歩いていただく距離や、立つてお待ちいただく時間に工夫が必要だ。
- ・他学年の発表の様子も見られるようライブ映像を流し見られる場所を作れないか。
→子どもたちは学校にいるので、空いている教室がなく厳しい。映像配信に人員を割くのも厳しい状況である。
- 学校支援地域本部、おやじの会、めいせいサポートーのつながりから、スキルをお持ちの方、声をかけられればお手伝いいただける方々にお声掛けできるので、ぜひ学校に活用してもらいたい。
- ・ビデオ撮影によって拍手が少なくなってしまうのが残念。
- ・舞台発表だけでなく、来年の展覧会も盛り上がってほしい。人がいるとライブ感が出るので工夫があると、よりおもしろくなるかもしれない。
- ・地域掲示板や回覧板、学校外周にポスターを掲示する等、地域の方、特に未就学児とその保護者に学校の様子を見ていただける機会にしてほしい。
- ・頭上にスマホを上げてしまう保護者が多くなってしまった時があった。マット席の人が上げ、それに伴つて後ろの人がどんどん上に上げていってしまった。
→「ルールを守らないと今後撮れなくなってしまう可能性もあります。ルールは守りましょう」ということを保護者に伝えていく。
- ・ルールは案内に全て載つており、アナウンスもされていた。それでも守られないのは残念だ。

4 その他

○せいじょう地域文化祭

- ・明正小、砧中ともに土曜授業日の日の午後となります。ご来場お待ちいたしております。

日程:12月14日(土曜日)

時間:13時30分~16時30分

場所・会場:砧総合支所・成城ホール

入口に模擬店(フランクフルト・コーンスープ・綿あめ・お麩のラスク等)。ホールでステージ発表(明正小合唱団、明正小HAPPY☆エイサーズ)、4階にキッズコーナー、展示、占い、アトラクションなどがあります。今回のテーマは「wish」。

○クリスマスワークショップ

日程:12月21日(土曜日)

時間:9時30分~15時30分

○漢検

日程:1月25日(土曜日)土曜授業日の午後実施

対象学年4~6年生

12月11日(水曜日)申込締切

12月12日(木曜日)登校時集金 スムーズな集金にご協力をお願いいたします。

○PTA本部より朝の立哨当番について

立哨当番はPTA本部から強制しているものではないことを校外委員に伝えた。

班内で合意形成がとれれば、お当番内容は各班内で変更できる。(例:旗当番→見守りパトロールに変更など)

子どもたちの安全を第一とした上で、皆さまのご負担にならないかたちに変更していただくことは構わない。

※複数班が携わっている当番箇所は関わる班同士で要相談となる。

地域の方から見て、立哨当番がなくなったように見える場所があるかもしれないが、上記の状況を知っておいていただきたい。

○上野田橋での事故を受け、警察に看板を2つつけていただくことになった。

○暗くなるのが早いので、児童への反射板や安全ライトの着用など、保護者にも工夫してもらいたい。

○12月15日(日曜日)、世田谷区合唱交歓会があり、明正小合唱団が出演する。

今後の予定

- ・1/28(火)、3/11(火)いずれも体育館3階ミーティングルームにて10:30より。今年度は全7回の予定です。

学校運営委員会は公開されており、傍聴いただけます。

傍聴を希望される方は事前に meiseispt@gmail.com へご連絡ください。